
创文明城 做文明人

深入街巷校认真宣讲 关心青少年健康成长

“五老”志愿者发挥余热助力文明城市创建

本报讯（记者 杨晓莉）25日上午，高邮
镇关工委主任、“五老”志愿者沈正宏走进南
海社区，为该社区 50多名居民讲解文明城
市创建和青少年零犯罪零受害等方面知识。
这是高邮镇关工委“五老”志愿者助力文明城
市创建的缩影。我市新一轮全国文明城市创
建战鼓擂响后，包括沈正宏在内的 40多名
高邮镇关工委“五老”志愿者深入大街小巷、
社区街道、学校网吧，争做“创建工作宣传员”
“网吧义务监督员”，以自身行动感染、影响周
围群众，为文明城市建设献计出力。据了解，
自 3月中旬以来，像这样的宣讲活动已累计
开展了22次。

沈正宏告诉记者，通过一次次宣讲，收获
也越来越多，不仅自己对文明城市创建了解
更深刻，而且深深感觉到越来越多的居民、村
民对全国文明城市创建工作的理解与支持。
通过宣讲，不仅提高了文明城市创建的知晓
率，更提高了市民的参与率。“五老”志愿者们
的宣讲也受到了社区居民们的一致欢迎。“听
了讲课，受益匪浅。他们年纪虽大，精神却不

老，值得我们大家学习。文明城市创建，我们
每一个市民都是参与者，也都是受益者。”南
海社区居民李先生说道。

青少年是城市发展的希望，青少年思想
教育工作也是文明城市创建工作的重中之
重。“青少年辨别能力与控制能力较弱，容易
受侵害，若他们没有接受良好的法治教育，很
容易走向违法犯罪的道路。加强对青少年的
法治教育，需要家庭、社会、学校等各个方面
一起努力。”“五老”志愿者赵万明说，近一个
月来 ，“五老”志愿者宣讲团已经走进高邮镇
所有社区、学校进行宣讲，并摘录了《中华人
民共和国未成年人保护法》和《中华人民共和
国预防未成年人犯罪法》放大张贴到各社区

（村）、学校、网吧的橱窗内。 此外，“五老”志
愿者们还结合日常工作，担任网吧义务监督
员，周一至周五每隔一天、周末全天，分时间
段对辖区内 24家网吧进行明查暗访，截至
目前已明查44次、暗访16次。“现在网吧内
接纳未成年人上网现象已非常罕见，这是文
明城市创建带来的好处之一。”“五老”志愿者
陈仁高如是说。

虽然高邮镇关工委“五老”志愿者中年龄
最长者已 80岁，年龄最小者也有 65岁，但
他们仍奔走在文明城市创建一线，成为创建
队伍中一道独特的风景线。“我们会继续发挥
余热，助力文明城市创建。”“五老”志愿者们
异口同声地说。
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我市召开动员会———

全面部署“门前四包”工作
本报讯（记者 郭玉梅）26日下午，我市召开“门

前四包”专项工作动员会，贯彻市委工作要求，分析
形势，明确措施，强化责任，全面部署“门前四包”工
作，努力夯实全国文明城市创建基础。市委常委、常
务副市长赵广华出席会议。

赵广华指出，市委、市政府在新一轮全国文
明城市创建工作中梳理了 10大攻坚战役，其中
“门前四包”是涉及面最广、存在问题最多、管理
难度最大的一场战役。全市上下一定要统一思
想，提高认识，切实增强做好“门前四包”工作的
紧迫感和责任感；要明确任务，落实责任，全力以
赴做好“门前四包”工作；要强化督查，靠实措施，
建立长效管理工作机制，切实把“门前四包”的责
任落到实处。

赵广华强调，做好“门前四包”工作，有外地的成
功经验，也有春节前禁放烟花爆竹的自身经验，关键
是广泛宣传，严查重罚。要广泛宣传，营造全员参与
的强烈氛围；要迅速行动，确保“门前四包”签约全覆
盖；要加强巡查，保持有效协调沟通；要集中执法，震
慑不履行“门前四包”的行为；要诚信约束，让不履行

“门前四包”责任的人处处受制。
会议还解读了《扬州市城市市容和环境卫生责

任区管理办法》和《高邮市“门前四包”专项工作方
案》（征求意见稿），22个路段长单位递交了目标责
任书。

产业发展 优美环境

2018中国国际景观照明论坛在邮举办
陈燕生等出席 勾凤诚致辞

本报讯（通讯员 赵国海 记者 郭玉
梅）25日至 27日，由中国照明电器协会、
高邮市人民政府、中国照协景观照明专业
委员会主办，中国照协照明杂志、高新区
承办的2018中国国际景观照明论坛在邮
举办。论坛共吸引全国各地160多名景观
照明行业的企业家和专家学者前来参加，
我市 91家照明灯具企业、200多人参加
论坛活动。

26日上午，2018中国国际景观照明
论坛开幕式在波司登国际开元名庭大酒
店举行。出席开幕式的嘉宾和领导有：中
国照明电器协会理事长陈燕生，中国照明
电器协会监事长、江苏照明学会理事长王
海波，中国城市科学研究会低碳照明研究
中心主任韩起文，北京联合大学旅游学院
院长严旭阳和我市市委书记勾凤诚，市委

常委、组织部部长王学峰，副市长邱加永、
王永海等。

勾凤诚在论坛开幕式上致辞。他首先
代表高邮市委、市政府对论坛的举办表示
热烈祝贺，向与会的所有来宾和朋友们表
示衷心感谢。

勾凤诚指出，照明灯具是高邮独具特
色和竞争优势的支柱产业，从 1976年开
始起步，经过40多年的快速发展，目前拥
有包括景观照明在内的企业近千家，从业
人员近四万人，已成为江苏乃至华东地区
特色产业集群之一。我市先后被评为中国
路灯制造基地、国家火炬高邮智慧照明特
色产业基地，出产的灯杆占国内市场的七
成，灯具成品占国内市场的三成，是名副
其实的“灯具之乡”。本届中国国际景观照
明论坛，汇集了国内景观照明领域的众多

专家和学者，不仅为高邮交流推介城市品
牌打开了一扇窗口，也为高邮照明产业创
新、跨界发展提供了良好机遇，对于推动
我市照明灯具产业链延长延伸，打造产业
共享共赢平台，促进景观照明企业智能
化、节能化发展，具有十分重要的意义。

勾凤诚表示，当前，宏观经济稳中向
好，国内经济已由高速增长阶段转向高质
量发展阶段。我们将以实施工业转型升级
工程为重点，抓实重大项目、全力服务企
业、注重聚才创新、继续深化改革，发展高
质量经济，顺应景观照明的时代发展潮
流，引导企业抢抓发展机遇，赢得发展先
机。

本次论坛以“产业发展、优美环境”为
主题，围绕“促进跨界发展，提高夜游经
济”和“以人为本，营造健康光环境”等内
容进行了深入探讨和研究，涉及城市照明
未来发展方向、文化旅游产业中的灯光建
设、智慧城市夜景照明建设、城市夜游经
济等众多业内热点话题。开幕式后，具有
丰富经验的业内专家、学者、科研人员、设
计师就景观照明产品标准、研发、制造、工
程设计、新技术应用、未来发展等作主题
报告，推介景观照明行业新产品研发与应
用经验，分享景观照明新理念和景观照明
优秀工程设计与施工案例，探讨景观照明
创新、跨界发展之路，提升景观照明从产
品研发、设计应用到景观照明工程设计、
施工及工程运营能力和水平，促进产业链
单位之间的合作。

据悉，27日，出席论坛的领导和嘉宾
还将参观考察高新区景观照明灯具制造
优秀龙头企业。

“邮驿路 运河情”全国中国画作品展明日开展
本报讯（记者 管玮玮 通讯员 胡金雁）

记者昨日从市文联获悉，由中国美术家协
会与我市共同主办的“邮驿路 运河情”全
国中国画作品展，将于28日（本周六）上午
9时在我市运河二桥西停车场举行盛大的
开展仪式。

去年 9月份，“邮驿路 运河情”全国中
国画作品展征稿通知发出后，受到了来自
社会各界美术爱好者的强烈关注和大力支
持。最终，主办方征集到了由全国各地美术
家创作的美术作品共计 4280件。相关评
委会在经过多轮初评和复评后，从中选出
了204件佳作。

据了解，为让广大市民能够全面观赏
到这些作品，我市目前特别安排了高邮市
博物馆和高邮市城市规划展览馆两个展厅
进行展出，展出时间从 4月 28日开始，至
5月18日结束，共 20天，有兴趣的市民可
前往两处展厅进行观赏。

我市召开文明城市创建市领导领办事项推进会

主攻薄弱工程 统筹面上任务 严格督查问责
本报讯（记者 赵妍东方）26日上午，我市召开

全国文明城市创建市领导领办事项推进会。市委常
委、宣传部部长潘建奇在会上要求，主攻薄弱工程、
统筹面上任务、严格督查问责。市政协副主席张拥军
出席会议。

会议听取了市人大办、公安局、政府办、城建
局、城管局等部门单位及一镇两区关于文明城市
创建推进情况的汇报。潘建奇充分肯定了前期我
市在创建全国文明城市过程中取得的成绩。就如
何进一步推进全国文明城市创建领办事项取得实
效，潘建奇要求，各职能部门和单位要高度重视，
主攻薄弱工程，坚持以问题为导向，狠抓工作落
实；统筹面上任务，巩固成果，确保优势，推进各项
任务落实；严格督查问责，强化责任明确，确保创
建任务件件落到实处、明确到责任人。他强调，10
月份即将迎来省测评，各个领办事项的工作方案
要更加细化周全，牵头部门要迅速行动起来，干在
当前，全力完成领办事项工作任务，力推城市文明
建设取得新成效。

张拥军对创建全国文明城市工作也提出了要
求。
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